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Intervention - Respect opposition et déroulement commissions 

 

Merci M. le Président, mes cher.es collègues, 

 

Je souhaiterais revenir rapidement sur le déroulé des différentes commissions auxquelles j’ai 

pu assister depuis le début de ce mandat et notamment sur l’ambiance desdites commissions 

et de nos échanges. 

 

Je le dis en toute sincérité, j’ai l’impression qu’il existe des crispations qui n’ont pas lieu d’être 

et qui altèrent la qualité de nos échanges. 

Je sais que nous partageons toutes et tous le même objectif : œuvrer pour l’intérêt des 

habitantes et habitants du département, pour la qualité de vie de chacun d’eux. Nous savons 

aussi que nous ne partageons pas la même vision quant à la manière d’y parvenir, mais c’est 

finalement ça la politique.  

Et je n’ai personnellement pas de honte, mais au contraire beaucoup de fierté, à « faire de la 

politique », et je parle de politique au sens strict : celle qui est mise en œuvre dans l’intérêt 

général, et non la politique partisane qui apparaît parfois stérile, créatrice de conflits. Il est 

important de ne pas confondre les termes. 

En tout état de cause, cela ne doit pas nous empêcher d’essayer de travailler ensemble, de 

ne pas caricaturer la parole de l’autre, et de faire preuve de respect pour chacune des 

opinions. 

J’insiste sur la notion de respect, car il est arrivé que certains débats n’aboutissent pas en 

raison de piques ou de sous-entendus désagréables. Et nous avons mieux à faire. Nous avons 

de l’énergie à accorder à d’autres combats, utiles et primordiaux pour les habitants de ce 

département. 

 

Il ne s’agit pas d’une attaque envers un quelconque « camp politique », mais un propos qui 

doit être entendu et s’appliquer à tou.tes. 

 

Je souhaiterais également, pour avoir avoir participé à l’ensemble des commissions depuis le 

début de ce mandat, que l’on prenne le temps de la discussion, de l’échange constructif, et 

l’on doit aux électeurs et plus largement aux habitants de ce département de prendre le 



temps d’aborder l’ensemble des délibérations avec tout le temps nécessaire. C’est le cas dans 

certaines commissions, où les échanges peuvent être posés du moins quand nous sommes 

autorisés à prendre la parole, et c’est parfaitement agréable de pouvoir confronter les avis 

sans jugement et en prenant le temps de la réflexion et la contradiction, cela prouve que l’on 

peut prendre le temps de travailler posément. 

 

Je souhaite dire que nous n’entrerons pas dans le jeu de l’escalade. Nous avons bien mieux à 

faire, nous travaillons chaque jour, comme l’ensemble des élu.es présents ici je le sais, pour 

l’intérêt des habitants de ce département. 

 

Nous sommes 54 élus. Mais surtout, nous sommes 54 mal-élus. N’oublions pas le taux 

d’abstention alarmant aux élections départementales de 2021, personne ne peut s’en 

glorifier. 

Alors respectons nous, travaillons en bonne intelligence, ensemble, acceptons la 

contradiction et le débat, bref, ne donnons pas une mauvaise image de la politique, celle qui 

éloigne les électeurs des urnes. 

 

Je souhaiterais sincèrement que mon discours ne devienne pas de simples paroles en l’air. Je 

compte réellement sur notre intelligence collective pour entendre ce que je viens de vous 

dire et que l’on ne me répondre pas simplement : « C’est noté ». 

 

Je vous remercie. 


